
 
Lettre d’Alain Naudy, maire d’Orlu, adressée le 22 août 2008 au préfet de l’Ariège. 
 
 
Monsieur le Préfet, 
 
A l'heure où la secrétaire d'Etat chargé de l'Ecologie vient de lancer le Groupe Pyrénéen Ours, 
qu'elle ne craint pas de présenter comme " instance de dialogue" alors que tous les opposants 
aux introductions d'ours ont boycotté cette réunion, je souhaite vous faire part de quelques 
informations auxquelles vous n'avez certainement pas eu accès : 
 

• Depuis le début de l'été dans la seule vallée d'Orlu, voici les constatations que nous 
avons pu faire : Au début juillet, 2 brebis (expertisées) appartenant à Jean Martuchou 
ont été retrouvées mortes, au Col de l'Osque, prés d'Orlu ;  

• Dans le même temps, 7 brebis d'Antoine Martuchou ont disparu au-dessus du village ; 
celà coïncidant, bien entendu, avec le passage d'un ours ;  

• Mi-juillet, un bouc et une chèvre domestique appartenant à Jean Naudy disparaissaient 
également alors que son troupeau de chèvre vivait là, deux juments d'André Quaranta 
étaient retrouvées mortes derrière la crête d'Orlu, au-dessus de Balbonne ; une des 
juments avait la patte arrière coincée entre deux rochers dans la pente, preuve de la 
peur panique qu'elle a dû subir car elle est morte d'épuisement ; 

• Enfin, début août, une dizaine de brebis du troupeau de Parau ont décroché au-dessus 
d'un à-pic aux Peyrisses, leur chute étant fatale : peut-être n'avaient-elles pas 
suffisamment " le pied montagnard " ? à moins, plus sérieusement, qu'un des ours 
introduit soit passé à ce moment-là, provoquant la chute (dans ce cas également, il est 
avéré qu'un ours traînait dans les parages). 

 
Alors que l'on peut lire ou entendre dans le discours officiel que le nombre de prédations est 
en baisse, je trouve que pour la seule vallée de l'Oriège, cela commence à faire beaucoup, de 
qui se moque-t-on ?  
 
Plus récemment, un ours a causé un nouvel accident de la route à Mérens : j'ai été fort étonné 
que les médias s'inquiètent surtout de la santé de l'ours ; que se passera-t-il, puisque les ours 
vont continuer à traverser la 2X2 voies, le jour où il y aura un blessé grave (humain !) ou un 
mort ? Qui sera responsable ? M. le Préfet, allez-vous ordonner une battue comme ce fut le 
cas ce printemps à Montgaillard pour les sangliers, afin de sécuriser le passage des 
automobilistes ? Dans quel monde vit-on ? La plupart des introductions d'animaux ont 
souvent été vouées à l'échec et l'Etat français continue, lui, à enfoncer le clou, soutenu par des 
lobbies écologistes qui ont réussi à obtenir le soutien de Carla Bruni-Sarkozy : la grande 
affaire ! Cette dame qui est très certainement bien loin d'imaginer la vie dans nos montagnes 
au quotidien, pressée par tous ceux qui s'affairent en coulisses dans les bureaux, a fini par 
estimer la cohabitation possible : qu'elle vienne partager la vraie vie des bergers loin de celle 
des palaces, son opinion se modifiera radicalement ! 
 
Au cirque, l'homme réussit à dresser et infléchir le comportement des animaux sauvages, afin 
d'obtenir ce qu'il veut de la part de bêtes féroces, mais dans la nature, c'est une autre histoire ! 
Aujourd'hui toutes les vallées des Pyrénées sont vivantes et ces pauvres ours mériteraient 
autre chose que d'essayer d'éviter une collision brutale avec les automobilistes pressés : 
ramenez les en Slovénie puisque la souche pyrénéenne s'est éteinte avec la mort de Canelle ! 



De grâce, Monsieur le Préfet, conseillez aux apprentis sorciers d'arrêter ce cirque, qui n'en est 
pas un ! 
 
Je vous prie de recevoir, Monsieur le Préfet, l'expression de ma considération distinguée.  
 
Alain Naudy, Maire d'Orlu  
Président du Syndicat Intercommunal Forestier et Pastoral d'Orgeix-Orlu 


